



La entrada de información y búsqueda de documentos relacionados con nuestros objetivos y finalidades es cada vez más amplia. Hemos propuesto esta línea de boletines para estar informados de los aspectos más importantes que llegan o se buscan, así como disponer de un formato ágil para nuestro centro de documentación. Desde 2024 este documento ha pasado de llamarse "Boletín Informativo" a "Nevimata-Novedades". Este es el segundo documento con dicho nombre.

(PARA ACCEDER A LAS PÁGINAS WEB HACER CLICK ENCIMA DEL TÍTULO INICIAL: Cuaderno de Campo, Libro, Artículo, Vídeo... información que aparezca en azul)

## • Información interesante que ha llegado a nuestro correo:

- Artículo: Propuestas de la Fundación Secretariado Gitano para las elecciones autonómicas gallegas. FSG. 10/01/2024. Folleto.
- Congresos y Otros: Evento online ¿Qué hemos aprendido sobre las políticas de cuidado de los equipos de las ONG? ESADE. 17/01/2024.
- Artículo: "Bernard Leblon, profesor y amigo" por Lola Triviño Arroyo. Cuadernos Gitanos. Instituto de Cultura Gitana. 17/01/2024.
- <u>Nueva Publicación:</u> La UA publica una investigación que recopila historias de vida de mujeres gitanas. Universidad de Alicante.24/01/2024. <u>Similar</u> Información.es.
- <u>Nueva Publicación:</u> La comunidad gitana ante la orientación sexual. Una aproximación a las actitudes de la población gitana hacia las relaciones sexoafectivas homosexuales. Revista Itinerarios de Trabajo Social. Universitat de Barcelona.22/01/2024.
- <u>Nueva Publicación:</u> Documental. Mi familia fue asesinada Los sinti y el Holocausto. DW.com. 24/01/2024. Parte del vídeo. Youtube.
- <u>Efeméride:</u> El Senado acoge el Acto de Estado de Memoria del Holocausto. Acto completo. 26/01/2024. Senado de España. 26/01/2024.
- <u>Efeméride:</u> Día Internacional de Conmemoración en Memoria de las Víctimas del Holocausto 2024. Ministerio de Asuntos Exteriorers, UE y Cooperación. 27/01/24.
- Nueva Publicación: Boletín Electrónico 213 Plataforma de ONG de Acción Social. POAS. 30/01/2024.
- Artículo: La Plataforma de ONG organiza una jornada para conocer los aspectos básicos de la Protección de Datos Personales y el Desarrollo Organizacional en las entidades sociales. POAS 31/01/2024.
- <u>Reconocimientos:</u> Isaac Rosa, el Museo Nacional Thyssen-Bornemisza, Ikea, Peter Pollák, Lola Cabrillana y Paco Suárez, galardonados con los Premios Fundación Secretariado Gitano 2023, FSG, 31/01/2024, Similar Europapress.
- Nueva Publicación: Boletín Informativo CEDISS Nº 68 de noviembre-diciembre-octubre de 2023. Monográfico temático titulado "¡Te odio!", sobre la

- discriminación por razones de identidad sexual, raza, sexo, religión, edad, ingresos económicos, etc, Centro Estatal de Documentación e Información de Servicios Sociales (CEDISS). 01/02/2024.
- Artículo: Saltimbanquis, truhanes y héroes. Los gitanos en la historieta clásica española. Cualia.es. Fecha desconocida.

## • Otros:

- <u>Entrevista:</u> "Siento que no pertenezco a nada". Entrevista a Lourdes Pastor, cantante, socióloga y activista feminista. Por Palop Flamenco. Infoprovincia. 01/01/2024.
- Nuevas Publicaciones: "Conocemos el Holocausto, pero desconocemos el exterminio de gitanos". Nortes.me. 05/01/2024.
- Reconocimientos: 12 de enero de 2024. Acto homenaje a Rona. Día de la Cultura Gitana. Vídeo. Ayuntamiento de Zaragoza. 12/01/2024.
- Radio: La seño en casa ¿Son normales las peleas entre hermanos? ¿Han cambiado las formas de pelear de los niños? Con Lola Cabrillana. Cadena Ser. 16/01/2024.
- o <u>Radio:</u> Programa Nuestro Flamenco. "Pedro Peña". RTVE Audio nuestro Flamenco. Radio C. 16/01/2024.
- Reconocimientos: Se cumplen 100 años del nacimiento de Porrina de Badajoz.
  Onda Cero. 16/01/2024.
- Reconocimientos: Clausura del Centenario de Lola Flores. En torno a la conmemoración de su nacimiento el 21 de enero de 1923. Ayuntamiento de Jerez. 18/01/2024. Similar Hoy Jerez.
- Flamenco: ATV emite el documental "Fernanda y Bernarda", sobre las cantaoras flamencas utreranas. Canal Sur. 19/01/2024. Similar Canal Sur. Youtube.
- Sociedad: Una enorme Muñeca Marín, de ocho metros y vestida de gitana, causa asombro en Madrid. Andalucia Información. 19/01/2024. Similar La Razón.
- Entrevista: Un político, un líder vecinal y un empresario en el barrio más pobre de España: "No todo es las Tres Mil". La Voz del Sur. 20/01/2024.
- Radio: Programa Gitanos. Centenario de Porrina de Badajoz y entrevista a Rafael Buhigas. RTVE Audio GITANOS. RADIO E. 20/01/2024.
- Reconocimientos: El Consejo Municipal de la Mujer cumple 30 años y lo celebra reconociendo a las mujeres y entidades más representativas en su Trayectoria (entre ellas a la Asociación de mujeres Gitanas Romí). Ayuntamiento de Granada. 21/01/2024.
- Entrevista: Sara Giménez: "A las mujeres gitanas, y a todas en general, nos quedan muchas batallas". Diario del Alto Aragón. 21/01/2024.
- Sociedad: Unas 11.000 personas gitanas viven en chabolas y Secretariado Gitano urge a ofrecerles alternativas y "no poner parches". Servimedia. 21/01/2024.
- Radio: Programa Camelamos Naquerar. Entrevista a Juan Antonio de Los Ríos Núñez, 25 Años del Grupo Carnavalesco "Los Gitanos del Puerto "La Parra



Bomba" del Puerto de Santa María (Cádiz) . Canal Sur Radio y Televisión. 21/01/2024.

- Obituario: Manuel Bailo Lamperez. "In Memoriam". Heraldo de Aragón. 22/01/2024.
- Artículo: Una grabación inédita de Camarón de la Isla sale a la luz en un anuncio de cerveza. Información San Fernando. 23/01/2024. Similar Diario de Sevilla.
- Artículo: España cambia el sistema de las ayudas alimentarias: de la cesta de comida a las tarjetas monedero para el súper. El Diario.es 23/01/2024.
- Artículo: Cantabria implementará una estrategia para la inclusión social del pueblo gitano con medidas "concretas y efectivas" consensuadas. Cantabria TV. 23/01/2024.
- <u>Entrevista:</u> Manolo Gómez Romero: "Para mí la pintura es pintura, ni es gitana, ni es paya". BCN Acción Intercultural. Ayuntamiento de Barcelona. 24/01/2024.
- Artículo: Los Gitanos en la Guerra Civil Española. Blog de Manuel Martínez Martínez. 24/01/2024.
- <u>Entrevista</u>: Adela Gabarri, Asociación Gitana de Gijón: "Nunca me he callado". Fusión Asturias. 25/01/2024.
- Artículo: El Potaje Gitano de Utrera 2024 homenajea a Los Morancos de Triana.
  Guía Flama.com. 26/01/2024.
- <u>Entrevista:</u> Manolo Gómez Romero: "Para mí la pintura es pintura, ni es gitana, ni es paya". Ayuntamiento de Barcelona. 27/01/2024.
- Radio: Programa Gitanos. Paco de Lucía en Nueva York. RTVE Audio GITANOS. RADIO E. 27/01/2024.
- Sociedad: El 17,8% de las informaciones sobre el pueblo gitano publicadas en Castilla y León son negativas. El Español. 28/01/2024.
- Radio: Programa Camelamos Naquerar. Entrevista a José Losada Heredia "José El de Los Pellizcos" de Palma del Río. Canal Sur Radio y Televisión. 28/01/2024.
- Sociedad: Diputación y Ayuntamiento trasladan su apoyo a la primera asociación de mujeres gitanas. Voces de Cuenca. 28/01/2024.
- Artículo: Clarisa Ramos Feijóo: "Aunque la catedra desaparezca la Universidad de Alicante seguirá trabajando para visibilizar la cultura gitana". Cadena Ser. 29/01/2024.
- Sociedad: Adela Gabarri: «Soy mujer, gitana, libre y feminista». Diario de León. 29/01/2024.
- Artículo: Colectivos sociales señalan que los discursos de odio acaban en delito y piden "políticas reales de prevención". Infolibre. 29/01/2024.
- Artículo: Familias multirraciales, ¿cómo es la convivencia en un hogar multicultural? El Correo.com. 30/01/2024.
- Artículo: La Junta calcula que cerca de 45.200 sevillanos quedan fuera del reparto de comida con las tarjetas monedero. Europapress. 30/01/2024.
- Sociedad: Gao Lacho Drom: el fugaz poblado gitano de Lakua que evitó el chabolismo. Gazteiz Hoy.com. 30/01/2024.

- Radio: El apellido cierra la puerta a la vivienda a las mujeres gitanas de Cuenca.
  Cadena Ser. 30/01/2024.
- <u>Entrevista</u>: «Trabajar en el acceso sanitario de la comunidad gitana es un reto».
  El Diario Montañés. 30/01/2024.
- Artículo: Los delitos de odio crecieron un 33% en 2023 en España. Público. 31/01/2024.
- Artículo: La Comisión de Derechos Sociales, Economía Social y Empleo visita la Federación Gaz Kalo de Asociaciones Gitanas de Navarra. Parlamento de Navarra. 31/01/2024.
- Artículo: Raúl Quinto: de gitanos, reyes y cortesanos. Infolibre. 31/01/2024.
- Artículo: Comienza el Plan de Desarrollo Gitano 2024 en Puerto Lumbreras.
  Puerto Lumbreras. 31/01/2024. Similar Murcia.com.

# • Otros relacionados con educación:

- Artículo: Más educadoras sociales para una inclusión real en los centros educativos. Diarioeducacion.cat. 15/01/2024.
- Artículo: El Consejo Escolar propone extender la educación obligatoria hasta los 18 años. ABC. 15/01/2024.
- Artículo: Educación plantea cerrar la escuela Joan Salamero. El Punt Avui. 16/01/2024.
- Congresos y otros: Jornada: La mentoría social, una herramienta esencial para la transformación social en España. Coordinadora de Mentoría Social. 17/01/2024. Más información.
- <u>Congresos y Otros:</u> La Universidad de Zaragoza presenta una iniciativa pionera: la Enseñanza de Formación Continua Específica "Trabajo Social y Pueblo Gitano". Arainfor.org. 17/01/2024.
- Artículo: Diversidad, inclusión y tecnología, la receta de la mejor escuela de España. El País.19/01/2024.
- Artículo: La falta de escolarización impide romper el ciclo de la pobreza a 244 millones de menores en el mundo. La Vanguardia. 21/01/2024.
- Artículo: Catalunya propondrá que el plan de refuerzo educativo del Gobierno tenga en cuenta la inmigración. La Vanguardia. 22/01/2024.
- Artículo: Más profesores y extraescolares gratis, en el plan de Sánchez para remontar los resultados de PISA. CCMAT.cat. 22/01/2024. Similar 20 minutos.
- <u>Artículo:</u> Consejos del padre de PISA: los mejores profesores para los desfavorecidos, matemáticas menos superficiales o motivar el autoaprendizaje. El País.22/01/2024.
- Artículo: Desocupado y sin estudios, así se encuentra uno de cada diez jóvenes en Barcelona. La Vanguardia.es. 23/01/2024.
- Artículo: Hablar de racismo en las aulas para evitar la violencia social e institucional. Diario de Educación.cat.23/01/2024.Guía.



- Artículo: Jóvenes "cocinan" contra el discurso del odio y entrenan sus dedos contra el racismo. El Diario.es. 24/01/2024.
- Artículo: El Consejo Escolar del Estado aprueba por unanimidad el veto de los móviles en primaria y su limitación en secundaria. El País. 25/01/2024.
- Radio: El Oficio de educar. Más allá de PISA, ¿cómo podemos mejorar el sistema educativo? CCMA-cat- Bcat.28/01/2024. Artículo sobre el programa.
- Artículo: Baleares, Murcia, Andalucía, C-LM, Canarias, Valencia y Cataluña, las CCAA con mayor tasa de abandono escolar de España. Europapress. 29/01/2024.
- Opinión: Día Escolar de la No violencia y la Paz de 2024: parar el genocidio en Palestina. Enrique Díez. El Diario de la Educación. 30/01/2024.
- Artículo: Casi un 80% de los menores gitanos en Navarra no termina la educación secundaria. Noticias de Navarra. 31/01/2024. Similar Navarra TV. Similar COPE.

### • Propios:

- Puedes seguir nuestra página de Facebook para tener información actualizada: https://www.facebook.com/AECGIT/
  - 18/01/2024: Nuestra exposición en gallego comienza su andadura.
  - 22/01/2024: "La Educación no cambia el mundo, cambia a las personas que van a cambiar el mundo" (Paulo Freire). Nuestro querido Paco tenía muy claro esta afirmación y la gente que hemos compartido camino con él...
  - 25/01/2024: Desde el pasado lunes 22 de enero hasta mañana viernes 26 de enero, nuestra exposición "Historia e Cultura del Pobo Xitano" se encuentra en el Colexio Lestonnac de Ferrol (A Coruña) gracias a la coordinación con la FSG Galicia y al de dicho centro educativo.
  - 30/01/2024: Durante este año 2024, mensualmente realizaremos una publicación con fechas, efemérides e ítems importantes de la "Historia y Cultura del Pueblo Gitano".
  - 31/01/2024: La verdad es que nos sentimos privilegiados... Desde el pasado lunes 29 de enero y hasta el próximo domingo 4 de febrero, nuestra exposición "Historia e Cultura do Pobo Xitano" (versión en gallego) está en una de las plazas del Centro Comercial Odeón en Narón (A Coruña).
- <u>Cuestionario para el año 2024:</u> "Historia y Cultura del Pueblo Gitano: Una exposición contra los estereotipos III" <u>Enlace a la Exposición Enlace recursos Exposición.</u>
- Relacionados con nuestra exposición.
  - Colexio Lestonnac: "Durante toda esta semana, coincidindo co día Internacional da Educación, que é o 24 de xaneiro, temos aberta a exposición "Historia e Cultura do Pobo Xitano" que nos proporcinou a asociación Enseñantes con Gitanos. 23/01/2024.
  - FSG: Exposición "Historia e Cultura do Pobo Xitano" da AECGIT en colaboración con FSG Ferrol. 26/01/2024.

- Odeón: Odeón acoge hasta el 4 de febrero una Exposición sobre La Historia y la Cultura del Pueblo Gitano.30/01/2024
- <u>Ferrol 360 grados</u>: Odeón acoge una exposición sobre la historia del pueblo gitano. 31/01/2024.
- En esta primera quincena de febrero de 2024 la exposición estará en su versión en gallego en un centro comercial de Narón (A Coruña) y la versión en castellano estará en un Centro Cultural de Archena (Murcia)





#### Este documento de novedades (Nevimata) está subvencionado por:



